

Más de US\$ 623 millones se transaron en Mercado Público el 2018 en la Región de Araucanía

- Entre enero y diciembre de 2018, el 59% de lo transado correspondieron a ventas de las micro, pequeñas y medianas empresas en la región.

Más de US\$ 623.767.312 (401.005 millones de pesos) se transaron en el Mercado Público entre enero y diciembre de 2018 en la Región de Araucanía. De ese total, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron un monto de 371.108.584 dólares, esto es, el 59% de lo transado a través de la plataforma de ChileCompra www.mercadopublico.cl.

Los rubros más demandados en la región fueron los de Servicios de Construcción y Mantenimiento (116.387.322 dólares), Equipamiento y suministros médicos (47.782.416 dólares) y Salud, servicios sanitarios y alimentación (41.464.852 dólares). Las principales órdenes de compra, entre enero y diciembre, fueron las siguientes:

Institución	Código orden de compra	Motivo de la compra	Proveedor	Monto comprometido en pesos (USD)
Servicio de Salud Araucanía Sur	1175-989-SE18	Normalización de Hospital Villarrica	SACYR CHILE S.A.	38.980.535.705 (59.398.829)
Servicio de Salud Araucanía Sur	1175-353-SE18	Bioquímica, hormonas, virología y sistema informático para Laboratorio	Roche Chile Ltda.	11.294.279.154 (17.311.707)
Servicio de Salud Araucanía Sur	1175-207-SE18	Normalización de Hospital Comunitario y Familiar, Makewe Padre las Casas	Construcciones y Promociones Balzola S.A.	9.402.687.276 (15.528.064)

Cabe recordar que las órdenes de compra en www.mercadopublico.cl, a partir de las cuales se calculan los montos, corresponden a compromisos y no a pagos de los organismos del Estado.

Las entidades que más invirtieron en la región en el periodo fueron el Servicio de Salud Araucanía Sur con 77.094.816.422 pesos (119.570.260 dólares); el Hospital Doctor Hernán Henríquez Aravena, con una inversión de 49.896.438.629 pesos (77.981.147 dólares) y la Municipalidad de Temuco, con 31.134.720.666 pesos (48.070.874 dólares).

Contexto nacional

Durante el 2018, en todo el país se transaron a través de ChileCompra US\$ 13.104 millones (8,4 millones de millones de pesos) lo que implica un crecimiento de 5,6% (real) en comparación con el año 2017.

Las entidades públicas –ministerios, servicios, hospitales, municipios, universidades y FF.AA.- emitieron más de 2 millones 383 mil órdenes de compra en el año 2018 en la plataforma de compras públicas, a más de 73.700 proveedores, el 92,7% de los cuales son micro y pequeñas empresas.

A nivel nacional, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron el 53% de los montos, superando los 6.954 millones de dólares.

